

# Ai愛労連

愛知県労働組合総連合  
名古屋市熱田区沢下町9-7  
労働会館東館3F  
TEL 052-871-5433  
FAX 052-871-5618  
URL <http://www.aioren.gr.jp>  
発行人 吉良 多喜夫  
第203号 2010年6月10日

## 愛労連第43回定期大会

■とき 7月25日(日)  
9:30受付 10:00開会  
■ところ 名古屋市千種区役所講堂  
地下鉄「池下駅」から徒歩2分  
参院選投票日が7/25になった場合は労働会館ホール

# みんな労働組合を待っていた

## 名古屋水道検針員労働組合を95人で結成



「力を合わせてがんばっていきましょう」と検針員労組結成大会に集まった仲間たち

## 広がる核兵器なくせの声

内外で高まる世論、自治体の賛同や協力もひろがる



豊橋市内の東海道二川宿で声援を受ける行進団(5/31)

あいち平和行進  
5/31→6/11

島、第五福竜丸展示館前を出発した2010国民平和大行進は、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

県内では、国民平和大行進実行委員会と市民平和行進実行委員会が平和行進共

5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発した2010国民平和大行進は、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

田恵美子さんは「単価切り上げや労働条件の不満があり

執行委員長に選ばれた上

田恵美子さんは「単価切り上げ」自信と誇りを持ってい

た。執行委員長に選ばれた上

田恵美子さんは「単価切り上げ」自信と誇りを持ってい





Topics

5/15

愛知共済会が創立20周年を迎え、第21回総会とセレブレーションを開催。今後のさらなる発展を誓い合う



5/18-21

愛労連と自治労連が春の自治体キャラバンを実施。公契約条例制定や自治体非正規職員の待遇改善を求める



5/27

普天間基地無条件撤去5.27県民集会には350人が参加。沖縄から高江ヘリパッド建設反対運動の伊佐さんも参加



6/8

労働法制連絡会が「派遣法『改正』ごり押しするな。派遣労働者を守る抜本改正を」と宣伝行動

### みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真（デジタルでも可）と簡単な文書でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。

詳しくは…

TEL 052-871-5433(竹内)まで  
E-mail post@airoren.gr.jp

### 青年協ニュース

AIAI

NO.42

### みんなでつながり、変えていこう

全国青年大集会に愛知から110人が参加



「変えるぞ～」とガツツポーズの参加者

（青年協幹事・樋口）  
竜浩  
たいです。仲間を誘つて参加しました。また次回も地の青年の実態や情勢を学ぶことができました。初参加でしたが各包んで明治公園周辺を練り歩きました。

## 保育園の増設は まったくなし

自治労連名古屋市職労  
長谷川容子さん



民主党政権のもとで保育制度が壊されようとしています。自民党と同じように規制緩和をすれば、今以上に子どもたちが保育園に詰め込まれるのは目に見えています。待機児童はもちろん、子育てに苦しんでいる保護者も増えています。安心して子育てできるよう保育園を増やす政治をしてほしいです。子どもの笑顔を守るために政治を変えたいです！

## 大企業にハッキ リ物言う政治を

全国一般あいち支部  
大戸辰也さん



派遣切りをなくし、同じ目にあう労働者を出さないためにも、労働者派遣法の抜本改正で雇用破壊をなくし、働くルールの確立を。不安定雇用を規制し、差別禁止・均等待遇原則を確立し、正社員が当たり前の社会となる安定した雇用こそが願いです。「雇用破壊」は絶対に許さない。私たち働く仲間の願いを有言実行のできる政治に期待します。

## 大企業優遇やめ 内部留保活用を

全印総連東海共同印刷労組  
福田康子さん



すべての人にかかる消費税は、「金持ちにやさしく、貧乏人に厳しい」不公平な税。さらに、大企業には優遇税制がとられているなんてとんでもない。「対外純資産」とは国内では使い切らず海外に流れているお金で、日本がダントツ1位（225兆円）。内部留保で溜め込んだお金を外国に投資するのではなく「今こそ国内にまわすべき」です。

## 参議院選挙で私たちの願い実現できる政治を

5月12日の新聞各紙は、トヨタ自動車の2010年3月期決算が黒字になったことを報じました。ところが、その中身をみてみると、売り上げは減少しているのに、原材料費や原価改善で5200億円、労務費など固定費の削減で4700億円、金融事業で2700億円と、経営努力によるものだと言っています。

しかし、その事実は愛労連が2月のトヨタ総行動でおこなった中小企業アンケートではっきりしたよう

に、下請いじめ・労働者いじめによって生み出された「黒字」にほかなりません。トヨタはリーマンショ

## トヨタの黒字 労働者・下請犠牲の上に 大企業に社会的責任果たさせ景気回復を

中小・下請企業は悲鳴を上げている

ック後、急激に生産が落ち込んだとしていましたが、その時点でもため込んだ内部留保が13兆円以上もあつたのです。この一部を活用すれば「部品単価3割削減」はしなくとも十分維持できたはずです。ところが、リコール問題などで危機感をあおり、犠牲を労働者・下請に強要したので

リコール問題は、労働者や下請を犠牲にした「激

田章雄社長）にもかかわらず、こうしたやり方をなん

ら反省せずに、今回も徹底

した“合理化”によって黒

字をもたらしました。

結果では「定期的な単価切り下げ強要をやめよ」「これ以上単価を下げられたらやつていけない」など、下請企業の悲惨な実態が明らかになりました。

大企業だけが儲かる仕組みでは、経済は好転しません。賃上げで消費を拡大する

ために、大企業の社会的

責任を追求していく運動が重要になっています。

トヨタのV字回復は労働者と下請け犠牲の上に



